
 

Tous les milieux d’accueil de la Ville de Bruxelles sont devenus des éco-
crèches !  

 
Ce vendredi après-midi a été inaugurée l’éco-crèche Gabrielle Vincent. “Occupant les locaux de 
l’ancien co-accueil Van Helmont, ce milieu d’accueil est le dernier de la Ville à être devenu une éco-
crèche”, explique Arnaud Pinxteren, Echevin de la petite enfance de la Ville de Bruxelles. “Tous les 
milieux d’accueil de la Ville sont donc désormais des éco-crèches.  14 tout-petits ont déjà investi ce lieu, 
dans un environnement qui pense à leur santé et à celle de la planète.”  
 
« Pour cette majorité, l’enseignement a toujours été la priorité absolue, car on est convaincu que c’est 
la base d’une société qui offre des opportunités à tous.tes. Cela commence dès le plus jeune âge avec 
des crèches accessibles et de bonne qualité. En voici encore un exemple » ajoute Philippe Close, 
Bourgmestre de la Ville de Bruxelles.  
  
Une éco-crèche, c’est d’abord un milieu d’accueil qui pensent au bien-être de ses petits bénéficiaires. 
Pour cela, le lait et l’alimentation qui leur y est servie est bio, les jouets à leur disposition sont dans 
des matériaux inoffensifs pour leur santé et l'ensemble des éco-crèches est en train de passer 
progressivement aux langes lavables. Ensuite, notamment grâce à cette dernière mesure, ces crèches 
réduisent drastiquement la quantité de déchets qu’elles produisent. Grâce à l’utilisation de langes 
lavables, mais pas seulement. Les bouteilles en plastique y sont également remplacées par des 
bouteilles en verre ou de l’eau du robinet (en fonction de l’âge des enfants) et les contenants à usages 
uniques ont été remplacés par des contenant réutilisables, par exemple. Enfin, le bien-être du 
personnel qui y travaille est également une priorité. Ces mesures sont également plus respectueuses 
leur santé à toutes et tous.    
 
« Par ailleurs, les rénovations ont été menées dans un souci de durabilité tant dans les matériaux qui 
ont été employés que dans le souci de diminuer l’impact énergétique du bâtiment. Nous avons 
également veillé à mettre en avant des figures féminines lorsqu’il a fallu renommer ces crèches, 
contribuant ainsi à apporter une meilleure visibilité des femmes dans l’espace public » explique Lydia 
Mutyebele, Echevine du patrimoine public de la Ville de Bruxelles.  
  
“Cette inauguration clôt également la reprise par la Ville de tous les co-accueils et leur transformation 
en écocrèches avec à la clé, enfin, un vrai statut pour les co-accueillantes qui deviennent 
puéricultrices.” ajoute l’Echevin Pinxteren.   
 
Cette nouvelle éco-crèche porte le nom de Gabrielle Vincent, en hommage à Monique Martin (1928-
2000), artiste peintre bruxelloise devenue illustratrice sous le nom de Gabrielle Vincent. Elle est la 
créatrice des célèbres Ernest et Célestine, qui décorent la porte d’entrée de la crèche. Quand elle crée 
au début des années 1980 ces deux personnages de littérature jeunesse plein d’humour, elle est loin 
de se douter de la renommée qu’ils vont acquérir. La recette secrète de ce succès : deux personnages 
hauts en couleurs et tout en émotion incarnés par des images délicates et qui ne vieillissent pas. Leurs 



maîtres mots sont tolérance, rire et tendresse, et cela fait d’eux des ambassadeurs éternels d’un 
monde plus doux.   
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